



## Protokollauszug zum STADTTEILAUSSCHUSS OßWEIL

am Montag, 22.04.2013, 18:02 Uhr, Feuerwehrhaus, Flurstraße 7

ÖFFENTLICH

- TOP 1**
- Stadtteilentwicklung**
  - Sachstand STEP Oßweil (Rückblick  
Stadtteilverkehrsplan, Stand Planungen  
Mehrzweckhalle/Bürgerhalle, nächste Schritte)**
  - Städtebaulicher Ideenwettbewerb  
"Entwicklungsbereich Oststadt/Oßweil"**
  - Sachstandsbericht Hartenecker Höhe**
- 

### **Beratungsverlauf:**

Der Bericht zur Stadtteilentwicklung ist durch Herrn **Knobelspies** und Herrn **Fazekas** (beide Referat Nachhaltige Stadtentwicklung) an Hand einer Präsentation erfolgt (s. Anlage 1 zur Niederschrift).

Auf Nachfrage von Mitglied **Mezger** zum Entwicklungsbereich Oststadt/Oßweil und insbesondere zu der Frage, wie die im STEP vorgebrachten Ideen Einfluss in den städtebaulichen Ideenwettbewerb fänden, erläutert Herr **Fazekas**, dass diese in die Ausschreibungsunterlagen aufgenommen würden. Das Ergebnis der Arbeit der Planungsbüros werde wiederum öffentlich vorgestellt.

EBM **Seigfried** weist ergänzend auf die Vorl. Nr. 133/13 hin, die detaillierte Informationen zum Ideenwettbewerb enthalte. Selbstverständliche werde der Stadteilausschuss auch über die kommenden Beratungsschritte in den gemeinderätlichen Gremien stets aktuell informiert.

Ebenfalls auf die Frage von Mitglied **Mezger** zum Areal rund ums Oßweiler Schloss erinnert Herr **Fazekas** an den Grundsatzbeschluss, dass vor der Mehrzweckhalle in Oßweil die Oststadthalle angegangen werden solle. Verwaltungintern sei man jedoch dabei, Vorstellungen und Ideen als Basis für eine künftige Wettbewerbsausschreibung zu sammeln und zu konkretisieren.

Auf Kritik von Mitglied **Appel** bestätigt Herr **Knobelspies**, dass die vom Stadteilausschuss durchgeführte Erhebung zum Raumbedarf der Verwaltung vorliege. Es sei seitens der Verwaltung keine komplett neue Erhebung geplant, jedoch müssten die nunmehr rund 2 Jahre alten Daten von den Fachbereichen geprüft und gegebenenfalls angepasst werden.

---

**Beratungsverlauf:****Offene Punkte Protokoll 13.11.2012**

- Verfahrensvorschlag der Verwaltung zur Ganztagesbetreuung an der August-Lämmle-Schule  
Herr **Fröhlich** (FB Bildung, Familie, Sport) gibt bekannt, die Schule selbst habe bislang keinen Antrag auf Umwandlung in eine Ganztagesesschule gestellt. Die Ganztagesbetreuung werde gut angenommen. Es gebe jedoch keine Wartelisten und bei künftig höherer Nachfrage könne hierauf noch reagiert werden. Die räumlichen Voraussetzungen der Kernzeitenbetreuung seien nicht optimal, das Thema werde jedoch im Rahmen des Gesamtkonzepts angegangen.
  
- Mehrzweckhalle Oßweil – Stand der Arrondierung des Gesamtareals  
Herr **Knobelspies** (Referat Nachhaltige Stadtentwicklung) stellt klar, dass mit dieser Bezeichnung keine liegenschaftliche Arrondierung, sondern die Neuordnung des Gesamtareals gemeint gewesen sei.
  
- Sachstand zu den angeregten Schaukästen auf der Hartenecker Höhe  
Herr **Fazekas** (Referat Nachhaltige Stadtentwicklung) macht darauf aufmerksam, dass sich die Fertigstellung der Cäsar-von-Hofacker-Anlage auf Grund der schlechten Witterung verzögert habe. Im Juni werde im Rahmen des Quartiersrundgangs geklärt, wer die Befüllung der Kästen übernehmen könne. Danach stehe einer zeitnahen Aufstellung nichts im Wege.  
  
Mitglied **Harsch** verweist darauf, das heute abwesende Mitglied Babel könne bereits Interessierte für die Bestückung der Schaukästen benennen.
  
- Sachstand zu den angeregten Verbesserungen für die Infrastruktur für Behinderte  
Mitglied **Hirth-Neukamm** berichtet auf Nachfrage von Mitglied **Takács** über die Tätigkeiten der Arbeitsgruppe „Barrierefreies Oßweil“ und die derzeitige Erfassung des Ist-Standes. Nach deren Abschluss und einer Gesamtschau werde es weitere Schritte geben.
  
- Radweg Oßweil – Pattonville; Ergebnisse der Messung vor Weihnachten/Prognose für ein eventuell erhöhtes Verkehrsaufkommen während der Baustelle Friedrichstrasse  
Herr **Winkler** (FB Sicherheit und Ordnung) erläutert, witterungsbedingt seien keine Messungen mit der Messplatte möglich gewesen. Kontrollen der Vollzugsdienste Ludwigsburg und Remseck hätten im vergangenen November eine geringe Anzahl an Verstößen ergeben. Durch die Baustelle in der Friedrichstraße sei eine Erhöhung um 10 -15% zu verzeichnen.
  
- LKW Durchfahrtsverbot Mühlhäuserstr. / August-Lämmle-Str. / Westfalenstr.; Wann wird die Beschilderung umgesetzt?  
Herr **Winkler** stellt klar, es handle sich nicht um ein Lkw-Durchfahrtsverbot im eigentlichen Sinne sondern um eine verkehrslenkende Maßnahme. Das Gewerbegebiet Mauserstraße solle nicht über die Mühlhäuser Straße ausgeschildert werden, sondern über die L1140. Ein entsprechendes Schild werde in den nächsten 4 Wochen vom Landratsamt angebracht.

- Dirt-Bahn; Wurde in der Zwischenzeit ein Standort gefunden?  
Herr **Fröhlich** (FB Bildung, Familie, Sport) berichtet, Ende letzten Jahres habe man in einem gemeinsamen Termin mit Vertretern der Verwaltung, des Gemeinderats und des Stadtteilausschusses 8 potentielle Standorte ermittelt, von welchen nach eingehender Prüfung noch zwei in Frage kämen. Zum einen im Bereich des Sportparks West, zum anderen in der Weststadt westlich des Spielplatzes Aki West. Der ebenfalls ins Auge gefasste Standort „Am Wasserturm“ komme wegen rechtlicher Schwierigkeiten voraussichtlich nicht in Frage. Eine endgültige Entscheidung müsse nach Ermittlung weiterer Grundlagen Ende 2013 getroffen werden.

Verteiler: 48

- Aussegnungshalle Alter Friedhof; Hat die Ortsbesichtigung stattgefunden?  
Herr **Leban** (FB Tiefbau und Grünflächen) informiert, die Möglichkeiten einer Vergrößerung der Aussegnungshalle mit vertretbarem finanziellem Aufwand würden derzeit geprüft. Er sagt einen Bericht für die Sitzung des Stadtteilausschusses im Herbst zu.

Verteiler: 67

### **STEP Oßweil**

- Der Stadtteilausschuss bittet um die Entkopplung der STEP-Prozesse Oßweil und Oststadt.  
Herr **Fazekas** bestätigt, die beiden Prozesse seien bereits entkoppelt. Auch aus Kapazitätsgründen werde der STEP Ost derzeit nicht weiterverfolgt.
- Der Stadtteilausschuss bittet, die Protokolle der STEP-Sitzungen an alle Mitglieder des Stadtteilausschusses zu verteilen (wie bei Veranstaltung Oßweil/Oststadt).  
Herr **Knobelspies** sagt dies zu.
- Beim STEP sollten weitere Verzögerung vermieden werden. Gibt es bereits weitere Termine nach dem 26.04.2013?  
Herr **Fazekas** und Herr **Knobelspies** kündigen einen Termin für den 26.04.2013 sowie einen weiteren für Juni/Juli 2013 an.

### **Verkehr**

- Welche Straßensanierungen sind in Oßweil geplant?/Wie ist der aktuelle Fertigstellungstermin der Walter-Flex-Straße (bzgl. Festzug am 07.07.2013)?  
Herr **Leban** kündigt eine Fertigstellung der Walter-Flex-Straße für Anfang/Mitte August an. Der Termin für den Festumzug sei bedauerlicherweise nicht zu halten. Die Comburgstraße werde abhängig vom Bebauungsfortschritt der Hartenecker Höhe angegangen. Auf Anregungen der Mitglieder **Appell** und **Harsch** sagt er zu zu prüfen, ob und welche Ausbesserungsmaßnahmen für die Mühlhäuser Straße und den Einmündungsbereich der Welzheimer Straße aus der Walter-Flex-Straße geplant seien. Das Ergebnis werde dem Stadtteilausschuss mitgeteilt.

Verteiler: 67

- Die Cäsar-von-Hofacker-Anlage ist bis auf die Pflanzflächen vollständig asphaltiert. Sind wegen dieser Versiegelung Ausgleichsmaßnahmen notwendig?  
Herr **Fazekas** verneint dies. Da mehr Bäume gepflanzt worden seien als ursprünglich vorgesehen, werde die leichte Mehrversiegelung voraussichtlich vollständig ausgeglichen.

- Änderung des Parkverbotes in der Mauserstrasse zwischen Voithstrasse und Neckargröninger Strasse; Gibt es einen Termin für die Testphase?  
Herr **Winkler** gibt bekannt, eine entsprechende Ausweisung sei bereits angeordnet. Es fehle lediglich noch die Beschilderung durch den FB Technische Dienste Ludwigsburg. Die Testphase sei für die Dauer von ca. ½ Jahr vorgesehen.

Verteiler: 68